
信阳入选首批国家主体功能区建设试点示范单位

本报讯（记者赵雪峰）昨日，记者
从市发改委获悉，国家发改委、环保部日
前联合下发《关于做好国家主体功能区
建设试点示范工作的通知》，我市被正式
确定为国家级主体功能区建设试点示范
单位。据悉，此次获批名单中河南省仅两
个市县，除三门峡市卢氏县外，信阳是我
省唯一获此单位的省辖市。

据了解，开展国家主体功能区建设试
点示范是深入推进主体功能区建设的重
要抓手。 在国家重点生态功能区，选择一
批具有典型代表性的市、县开展主体功能
区建设试点示范，推进主体功能区建设是

党中央、国务院作出的重大战略决策。 开
展试点示范工作的方向和重点是坚持保
护优先， 探索增强生态产品供给能力

;

坚
持绿色发展， 探索发展壮大特色生态经
济；坚持成果共享，探索在生态保护和发
展中改善民生；坚持优化格局，探索完善
空间结构和布局；坚持制度完善，探索建
立国土空间开发保护制度。 国家发改委、

环保部将统筹指导试点建设，对试点示范
工作实施动态管理，对没有按照主体功能
区建设要求制订方案、 完善制度的单位，

特别是生态环境出现恶化的地区，将取消
试点示范资格并实施限制性措施。

凝 聚 共 识 明 确 职 责

全国人大常委会执法检查组来我市检查《未成年人保护法》贯彻实施情况

本报讯（记者
黄铎）

5

月
8

日至
9

日， 由全国人大常委
会委员、 内务司法委
员会副主任委员陈秀
榕， 全国人大内司委
委员赵凯、 全国人大
内司委工青妇室主任秦剑等组成的全国人大常委会执
法检查组来我市检查《未成年人保护法》 贯彻实施情
况。 省人大常委会内务司法工作委员会副主任史银升，

市领导宋效忠、杨慧中、尹保斌和市人大常委会秘书长
苏锡凌等陪同检查。

陈秀榕一行首先来到罗山县楠杆初级中学的留守
学生之家、食堂、学生宿舍等地实地视察，认真听取该
校负责同志的工作汇报，了解《未成年人保护法》贯彻

实施情况。

在随后召开的座谈会上， 检查组采取一问一答的
形式，与我市领导、市直有关负责同志、罗山县县直部
门负责同志，部分留守学生家长、学校教师等围绕保护
未成年人人身权利的相关法规、规章指定情况；依法惩
处拐卖、虐待、遗弃、性侵等针对未成年人犯罪活动的
情况等问题进行交流互动，亲切座谈，分析问题，并就
贯彻实施《未成年人保护法》提出了好的意见和建议，

现场气氛十分活跃。

检查组成员还认真查
看了我市有关单位关
于贯彻实施《未成年
人保护法》 的书面汇
报材料。

陈秀榕对我市、

县两级认真贯彻实施《未成年人保护法》给予了充分肯
定。 她强调，对未成年人保护工作，今后要进一步加强
宣传，让这部法律能够入脑、入心，让遵守法律成为全
民的自觉行动，凝聚社会共识。 要明确职责，进一步创
新工作实践，不断总结经验，采取更加有效的办法，解
决好留守儿童的学习、安全问题。

5

月
9

日上午， 检查组一行还来到市儿童福利院、

河区柳林乡中心学校等地进行了视察。
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宜业信阳赢得北京考察团瞩目

郑默杰梁静杨京伟来我市考察郭瑞民乔新江希望更多北京企业家走进信阳
本报讯

(

记者胡瑜珊方慧玲
黄铎

)

“耳闻信阳阔斧鞭， 目睹腾跃撼
心弦。 有情栽花蜂逐蜜， 刻意插柳莺啼
园。巨浪掀石活力爽，时不我待欲擦拳。”

在
5

月
9

日举行的北京市工商联考察团
座谈会上， 北京集美家具公司董事长赵
建国以《信阳印象》为题，即兴赋诗表达
三天来在信阳考察时的感受。他说，集美
家具做的是家具建材市场， 目前向养生
养老产业转移，正在寻求合作目的地，很

看重信阳的自然生态、 交通区位和投资
环境。

作为中国光彩事业信阳行活动的一
部分，

5

月
7

日至
9

日，北京市委统战部
副部长、市工商联党组书记、常务副主席
郑默杰率北京市工商联考察团， 在省政
协副主席、省工商联主席梁静，省委统战
部副部长、 省工商联党组书记杨京伟的
陪同下，到我市考察。

北京市工商联考察团和我市领导郭
瑞民、乔新江、冯鸣、方波、李水、张明春、

李正军共同出席座谈会。

座谈会上， 北京木业商会会长陈雪
峰、北京陶瓷商会会长陈进林说，

600

多
年前， 他们的祖先从河南固始移居福建
莆田。 这次来信阳，就是回到了老家，找
到了家的感觉。通过三天的考察，他们对
信阳有了初步了解和较全面的认识。 陈
雪峰说，北京木业商会拥有

1000

多家会
员企业，涵盖了木业的全产业链，在产业
发展上与信阳有很多契合之处， 很有可
能将信阳作为中部的布点城市。 陈进林
用“三个没想到”概括了在信阳的考察印
象：“没想到信阳人这么热情

!

没想到信
阳山水、城市建设和乡村改造这么美

!

没
想到信阳投资环境这么好

!

真是不虚此
行。这次到信阳考察只是个开始，以后要
多交流、多沟通、多合作。 ”他们表示，将
会把信阳市情材料带回去， 向会员企业
推荐，下次要带大家再过来做深入考察。

郑默杰在讲话中说， 河南作为南水
北调的水源区省份， 常年为北京源源不
断地送去清清河水。 北京市工商联这次
带着企业家们到信阳实地考察， 就是怀

着首都人民对河南的感恩之心， 来增进
对河南、对信阳的了解，促进交流，寻求
更多合作空间。来信阳之前，双方就做了
充分对接， 对信阳的产业需求、 产业规
划、 产业布局等做了详细了解。 这次考
察，就专门组织了包括家具卖场、家具生
产、建材、服装、商贸等行业商会及领军
企业过来。 特别是针对信阳国际家具产
业小镇的产业特点和产业链上下游关
系，组织了爱家家居、集美、曲美等全国
家居著名品牌企业，木业、陶瓷、石材等
商会参与，使考察更具针对性和实效性。

郑默杰说， 北京新的城市功能确定
后，一大批企业将要转移出去。在为北京
非公企业拓展新的发展空间上， 北京市
工商联已将信阳纳入第一批非公企业外
赴发展基地名单。三天考察时间虽短，但
对美丽宜居的信阳有了较全面的印象和
全新的认识，对信阳的产业政策、产业发
展方向有了更加深入的了解， 感觉合作
机会很多， 特别是北京市民到信阳旅游
的发展空间很大， 回去后我们将充分利
用多种手段， 将信阳的资源优势宣传出
去。再过十来天，中国光彩事业信阳行活
动将要举行， 届时北京市工商联还将带
领更多的企业家到信阳来， 希望能促进
更多产业对接，推动更多项目落地，实现
更多领域交流、全方位合作。

郭瑞民对北京市工商联一行的到来
表示热烈欢迎， 对他们给予信阳的关心
和支持表示感谢。他说，各位企业家和工
商联领导的发言讲话传达给我们很多信
息，对于进一步加快信阳发展意义重大。

（下转
02

版）

责编：陈晓军审读：雪峰组版：金霞

息县隆重表彰“十大孝亲模范”

本报讯（记者时秀敏）

5

月
8

日夜晚，息县举办首届“十大孝亲模范”颁
奖盛典。 “息县首届十大孝亲模范”评选活动历时一年，全县各单位、各乡镇共
推荐了近百名敬老爱亲典型，在全县掀起了评孝道、讲孝道、行孝道的热潮。

陈万德入选4月中国好人榜
本报讯（严虎）日前，由中央文明办主办、中国文明网承办的“我推荐、我

评议身边好人”活动
4

月“中国好人榜”名单揭晓，平桥区卖掉房子也要付清农
民工工钱的陈万德当选“中国好人榜”

4

月份诚实守信类好人。 陈万德，

54

岁，

平桥区查山乡人，他
18

岁离开家乡从事建筑业，从学徒做起，历经
30

多年，成
长为一名优秀民营企业家。

光山县开展打击非法行医宣传月活动
本报讯（谢秀霞付绍林）

5

月
8

日，光山县打非办举办“打击非法行医、护
卫群众健康”宣传咨询活动。活动现场展出打击非法行医宣传展板

12

块，发放安
全就医知识宣传资料

2000

余份；分发安全用药、药品监督管理法律法规宣传小
册子

500

本，吸引了大量群众前来参与和关注，起到了良好的宣传效果。

10

2014

年
5

月
20

日—

5

月
21

日

□

本报记者时秀敏

得天独厚话前沿
——— 信阳“三大优势”助推地方经济发展（上篇）

“信阳将承接电子信息产业转移的
重点锁在珠三角区域特别是深圳等地，

这与深圳近年来实施‘腾笼换鸟’产业转
移政策不谋而合。 ”

5

月
4

日，广东《深圳
特区报》 报道信阳积极承接产业转移的
成果。与此同时，《北京日报》也对信阳欲
搭京津冀协同发展快车给予关注。 一南
一北，两大党报同时聚焦信阳，让人们对
这座山水之城再次行起了“注目礼”。

仿佛一夜之间， 老区信阳脱掉了闭
塞贫穷的外衣，穿上了开放大气的华服。

在前不久举办的“全国百家党报社长、总
编看信阳”采访活动中，大家徜徉于信阳
的青山绿水间，感慨于信阳的新，惊喜于
信阳的美， 对信阳的前沿优势、 生态优
势、民智优势深有共鸣。

“信阳是一个历史悠久、文化灿烂、人
杰地灵、环境优美的地方，也是一个充满
生机和活力的地方。 在省委、省政府的正
确领导下，经过全市人民和历届班子的不
懈努力， 信阳已经形成了一些明显优势。

就当前发展而言，信阳最大的优势就是交
通优势。 ”市委书记郭瑞民自信满满。

我们有理由自信。

“大别山， 淮水长， 天南地北在中
央……”一首脍炙人口的《爱信阳》唱出
了信阳人的自信；

“中国之中， 河南之南”、“立中原而

通八方，居腹地而达九州”，优越的区位
和便捷的交通给了信阳人自信： 信阳是
《国务院关于支持河南省加快建设中原
经济区的指导意见》 确定的区域性交通
枢纽城市。 全国

44

个重要交通枢纽，信
阳占有其二；

京港澳、沪陕、大广三条高速公路和
106

、

107

、

312

三条国道交织相连， 京广、

京九、 宁西三条铁路和京广高铁纵贯全
境，形成多重交叉，直接连接长三角、珠
三角和港澳地区。尤其作为全国高铁“大
公交”的重要站点，信阳东站共有

44

趟
始发的高铁车次， 分别发往全国各大中
城市， 让信阳与很多一线大中城市几乎
进入了同城时代；

千里淮河直通上海，成为水上“黄金
路”。 距离信阳市区不足

50

公里的明港
机场军民两用改造项目已经立项实施；

独立的商检和海关， 为企业直接出
口建立了快速绿色通道， 更是让信阳通
达周边，维系八方。

今日之信阳，正是一日千里，四面威

风；一通百通，八方纵横！难怪有人感慨，

像信阳这样陆、水、空联运的立体交通网
络，不仅在河南省少见，在全国也屈指可
数。

信阳的机遇远不止这些！

信阳是中国人口密集区的中心地。

在
300

公里半径内， 有
3

个省会城市；

500

公里半径内，有
7

个省会城市，覆盖
人口近

5

亿人。

信阳是对接东南沿海产业转移的
“桥头堡”。处在中原经济区、武汉经济圈
和皖江经济带结合部的信阳，北可融区、

南可靠圈、东可入带；位于京津冀大都市
连绵区、长三角大都市连绵区、珠三角大
都市连绵区和成渝城镇群的核心位置，

信阳迅速成长为国家物流发展规划中的

南北物流通道中心节点城市。

2011

年， 中原经济区正式写入国家
“十二五”规划纲要，上升为国家战略。信
阳， 又无可置疑地成为中原经济区的最
前沿。

站位前沿，信阳人抢抓机遇，乘势而
上， 让区位的前沿迅速转化为融合的前
沿、发展的前沿。

作为全国
7

成手机的组装制造地，深
圳是名副其实的中国手机之都。不以牺牲
环境和生态为代价发展工业的信阳人，把
他们热情而睿智的目光投向了这里。

“腾笼换鸟”与“筑巢引凤”不谋而
合，“抱团转移”与“集群引进”相得益彰。

在合作共赢中， 深圳手机行业协会与信
阳市委、市政府形成了发展共识：把销售
部门留在深圳，把企业总部、生产和研发
转移到信阳。

今年
3

月底， 第三届中国手机产业
年会在深圳召开。 市委书记郭瑞民感慨
良多。他说，信阳市和深圳市手机行业协
会真诚沟通，凝聚共识，双方合作已经步
入了“快车道”。

（下转
02

版）

编者按大别山连绵起伏，淮河水蜿蜒东流，山水之间就是我们美丽的信阳。

因信阳毛尖名扬天下的信阳，如今发展又有了新引擎，那就是“前沿、生态、民智”

三大优势。近年来，全市上下充分发挥“三大优势”，经济社会步入了科学发展的快
车道。 本报从今天始，陆续推出《得天独厚话前沿》、《登高望远品生态》和《鲲鹏展
翅看民智》

3

篇信阳“三大优势”助推地方经济发展系列报道，解读、剖析“三大优
势”的内涵，挖掘、讲述“三大优势”助力信阳的发展脉络和动人故事，敬请关注。

习近平在指导兰考县委常委班子专题民主生活会时强调

作风建设要经常抓深入抓持久抓

不断巩固扩大教育实践活动成果

新华社郑州
5

月
9

日电中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平

5

月
9

日在指导兰考县委常委班子党的群
众路线教育实践活动专题民主生活会时
指出，作风建设是永恒课题，要标本兼治，

经常抓、见常态，深入抓、见实效，持久抓、

见长效，通过立破并举、扶正祛邪，不断巩
固和扩大已经取得的成果，努力以优良的

党风政风带动全社会风气根本好转。

在第二批教育实践活动中， 习近平
选择河南兰考作为自己的联系点。 习近
平对兰考县教育实践活动十分关心，

3

月
中旬到兰考调研指导后， 又多次了解进
展情况，作出重要指示。

5

月
9

日上午， 习近平一下飞机，就
在河南省委书记郭庚茂、 省长谢伏瞻陪

同下，前往兰考县。 一路上，他听取了有
关兰考县开展教育实践活动情况的汇
报。抵达兰考县后，他来到焦裕禄干部学
院， 参加并指导县委常委班子专题民主
生活会。

兰考县委常委班子专题民主生活会
已于

5

月
8

日召开了
1

天， 每位常委都
进行了对照检查， 开展了严肃认真的相

互批评，坚持问题导向，同志之间坦诚相
见，自我批评揭短亮丑，相互批评直截了
当，有的同志对照检查时几度哽咽流泪。

会前， 习近平详细阅看了这次专题
民主生活会的有关材料。习近平到会后，

首先听取了县委常委班子对照检查、常
委个人对照检查及开展相互批评情况的
汇报、 省委督导组和中央巡回督导组对
这次专题民主生活会的评价。

兰考县委书记王新军在汇报中谈
到，按照总书记“深学、细照、笃行”的指
示，对照“三严三实”，县委常委班子深入
开展学习教育、听取意见，广泛征求各方
面意见和建议，梳理“四风”问题，查摆民
生问题，并结合存在的问题分析原因、提
出具体整改措施， 真正立好焦裕禄这个
标杆，把党员、干部精气神撑起来，解决
好联系服务群众“最后一公里”问题，抓
好整改落实，具体到事、具体到人，建立
台账、限时整改，并针对突出问题进行专
项整治， 不断提高县委常委班子解决自
身问题能力。

在听取汇报的过程中， 习近平不时
同大家交换意见、询问情况。对县委常委
班子查摆出来的有关问题， 习近平详细
了解问题的表现形式和形成原因， 对存
在问题的危害性进行分析和评点。 对县
委常委班子提出的努力方向和整改举
措， 习近平详细询问有关举措的针对性
和可行性，要求他们真抓实干、切实把整
改工作做实做好。

（下转
04

版）

5

月
9

日，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平到党的群众路线教育实践活动联系点河南省兰考县，指导兰考
县委常委班子专题民主生活会并发表重要讲话。 新华社记者鞠鹏摄

创新工作方法 及时回应民声

我市召开专题会议部署开通民声手机短信工作
本报讯（记者高晶晶）

5

月
9

日，

全市开通民声手机短信动员会召开。 会
议下发了《信阳市开通民声手机短信工
作方案》，并对全市开通民声手机短信工
作进行动员部署。市委副书记张春香，市
委常委、市纪委书记刘国栋，市委常委、

市委组织部部长李湘豫， 市政府党组成
员、市委群工部部长谢天学出席会议。会
议由刘国栋主持。

张春香指出， 以现代化信息手段为
基础， 搭建群众诉求和意见建议受理一
体化、处理快速化、服务优质化的民声手
机短信平台，建立统一领导、部门协调、

各负其责、运转高效的民声回应机制，实
现群众诉求和意见建议的办理过程、办
理结果可查询、可跟踪、可督办、可评价、

可问责，是市委、市政府深入开展党的群
众路线教育实践活动、 创新群众工作方

法、创新社会治理方式的重要举措。

张春香强调，开通民声手机短信，目
的是方便群众、服务群众，要求是畅通有
序、上下联动，原则是“属地管理、分级负
责”、“谁主管、谁负责”，及时回应群众呼
声、依法按政策解决群众合理诉求。各级
各部门要切实转变领导方式和服务方
式，以民声手机短信为载体，认真履职尽
责，察民情、解民忧、聚民智，切实解决好
联系服务群众“最后一公里”和“最后一
步路”问题，以实实在在的工作成效取信
于民。

刘国栋就贯彻落实会议精神提出要
求。李湘豫宣读了《信阳市开通民声手机
短信工作方案》。教育实践活动省委督导
组、市委督导组成员，市委、市政府等相
关部门及市直有关部门负责同志在主会
场参加会议，各县区在分会场参加会议。


